

La Salle México Norte Movimiento Infantil y Juvenil Lasallista Grupo Salla

# Guía Misionera

Tema 1: La Misión

## Introducción

¿De qué se trata la Misión? ¿A dónde vamos? ¿Con quiénes? ¿Qué vamos a hacer allá con esta gente? Seguramente estás leyendo esto porque alguien más te ha compartido esta experiencia y te invita a que te animes a vivirla. La Misión es una actividad que se vive sobre todo en Semana Santa, pero también es un modo de ser al que Dios nos llama constantemente. Nuestras comunidades están llamadas a salir de los varios tipos de "límites" que nos pueden encerrar, para ofrecer la Palabra de Salvación de Jesús. Él toca la puerta de nuestro corazón, para que salgamos con él hacia los demás. El papa Francisco nos invita a ser discípulos misioneros, a ser una Iglesia "en salida", a convertirnos en «misioneros en salida». Esto quiere decir, misioneros de brazos abiertos, inquietos por conquistar el corazón con nuevas formas, creativas y amorosas. Nos corresponde ahora a nosotros amar al prójimo sin dudar. Vayamos por el mundo predicando el Evangelio de Jesús y dando servicio a los demás.

# Objetivos

Al final de esta preparación, el misionero:

- Comprenderá la acción misionera dentro del marco de la Misión de Dios.
- Se abrirá personalmente para adoptar las actitudes del misionero.
- Reconocerá las propias fortalezas y debilidades como misionero y trabajará en ellas.

# Actividades personales previas

# 1. Experiencia personal de Misiones.

Escribe en tu bitácora misionera, con tus propias palabras, tu experiencia de "Misiones", lo que tú has vivido o lo que has escuchado de otros (tus emociones, sentimientos, pensamientos y motivaciones).



# Actividades durante la reunión del grupo misionero

### 2. La Misión desde la experiencia de los misioneros

Reúne las palabras claves de experiencias de otras personas que asistieron a misiones. Conversa en pequeño grupo sobre las opiniones dadas y saca una conclusión grupal. Escribe en tu bitácora misionera lo que consideras que es la Misión.

#### 3. La Misión de Dios o Dios-Misión

Ve un video corto con una explicación de la "Missio Dei" o cómo Dios está en una Misión de rescate hacia nosotros creando una "comunidad misionera". El guión está disponible aquí. Comenta con otros dos compañeros el video y escribe en tu bitácora algunas ideas que hayan sido nuevas para ti.

#### 4. Dios es como una comunidad misionera

En grupo de tres personas, lean las siete frases a continuación tituladas "Dios-Misión: Dios es como una comunidad misionera" e interpreta cada una de las frases escribiendo en tu bitácora para cada una lo que entienden por esa frase.

#### "Dios-Misión es como una comunidad misionera"

"Vayan a todos los pueblos y hagan discípulos, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, hasta el fin del mundo". (Mt 28, 19-20)

Dios es "Dios-en-salida", es comunidad, es Misión.

Dios Padre es Creador y es Amor al mundo.

Dios Hijo, Jesucristo; es enviado, muere y resucita para darnos vida, es modelo para cada ser humano.

Dios Espíritu Santo, también enviado, es Santificador, inspirador de todo ser humano y protagonista de la Evangelización.

La Iglesia es una comunidad que sirve a Dios, siguiendo las inspiraciones del Espíritu en el Evangelio de Jesucristo. La Misión tiene una Iglesia.

Cada cristiano es discípulo-misionero, es comunidad misionera y evangelizadora.



El cristiano aprende del Espíritu a ser como Jesús para que el Reinado de Dios sea realidad en el mundo.

## 5. Dios me llama a ser parte de la Misión

Escribe de manera reflexiva cómo crees que Dios te está llamando a ser parte de la Misión. Escríbelo en tu bitácora misionera y coméntalo en el equipo de tres.

# 6. La Misión y la Conversión

Ve este <u>video</u> con fotos de nuestra experiencia de Misión.

Para la explicación puedes utilizar esta <u>presentación</u>, el <u>documento</u>, o el <u>video</u>.

Responde en tu bitácora las preguntas que vienen al final.

¿Crees que la Misión cambia a las misioneras y misioneros?

¿Crees que las personas del pueblo pueden cambiar en alguna de las 4 formas mencionadas?

#### 7. Un misionero es...

En grupos de tres, cada grupo dibujará lo que para ellos es un misionero, tomando en cuenta las reflexiones realizadas. Cada uno expone a su grupo su ilustración y su significado.

Un misionero es			

La frase de Jesús en Jn 15, 16 es la síntesis para el misionero. "No me escogieron ustedes a mí, sino que yo los escogí a ustedes y los comisioné para que vayan y den fruto, un fruto que perdure". (Jn 15, 16)

# 8. Diagnóstico personal como misionero

A partir de lo que cada misionero escribió, expresa (palabras o dibujos) las actitudes misioneras y anti-misioneras que cada uno puede tener. Analiza, con tu grupo de tres, qué pueden hacer para realizar las actitudes misioneras y evitar las anti-misioneras. Anota en tu bitácora misionera el fruto de su reflexión.



## 9. Ejercicio de meditación y oración.

Realiza el ejercicio de meditación y oración con el apoyo de un<u>audio</u>. Para el guión del audio, da click <u>aquí</u>. Intenta relajarte para escuchar con claridad y reflexionar. La meditación tiene tres tiempos:

- (1) Mira a Dios-Misión
- (2) Mírate a ti mismo con tus cualidades y defectos
- (3) Pide a Dios que te transforme en su misionero escuchando al Espíritu y siguiendo el modelo de Jesús
- Si conviene, puede seguirse en vivo, con música tranquila y que uno conduzca las frases y su repetición.

# Actividades personales posteriores

## 10. La autorreferencialidad, la tentación del misionero

Ve el siguiente <u>video</u> que explica la palabra "autorreferencialidad". En el video se dice que se aplica a la pareja, pero también se aplica a la fraternidad misionera.

Al final de un día, trata de identificar los momentos del día en que estuviste "en salida misionera" y los momentos en que estuviste con una actitud autorreferencial. Escribe en tu bitácora qué puedes hacer para desarrollar actitudes que te hagan estar en salida, o disminuir las actitudes que te hacen ser autorreferencial.